



El Santo Cristo de la Victoria

Iglesia del Carmen.—Burgos

En muchas regiones de España, a la entrada de casi todas sus iglesias, en lugar de preferencia o en otro más propicio a la devoción y al recogimiento está la imagen adorabilísima del Crucificado.

Burgos ha sido siempre una capital tradicionalmente devota del Crucificado, habiendo certificado su presencia entre nosotros y correspondido a la piedad de nuestros antepasados con milagros repetidos. Con razón muchas personas venían lamentándose de que en la Iglesia del Carmen, predelecta de los burgaleses, como un Santuario, no hubiera un tal Crucificado, de tamaño grande, en capilla aparte para inspirar, revivir y satisfacer su devoción, la primera del Cristianismo y que, por serlo, debe ocupar su jerarquía en el aprecio y práctica de los cristianos raciales, de piedad auténtica.

La Cofradía del Carmen dijo todos a ese clamor muy justificado queriendo reparar esa omisión.

Una vez más, Burgos ha demostrado su carmelitanismo. La mano enguantada y la callosa por el trabajo se han alargado para ofrecer su limosna. Como la de los Santos, la gloria de Jesús, Santo de los Santos, ha sido póstuma. Se le quiere más muerto que vivo. El predijo que desde la Cruz atraería todas las cosas a Sí. A veces, la limosna ha llegado anónima; otras, con la lista de todos los familiares; frecuentemente con alguna carta, muchas de las cuales he leído. Tengo ante mis ojos una, de un obrero católico, cuyo jornal diario, es de 5,50, que ofrece íntegro, y, «espero, concluya, será agradable a los ojos de Dios Nuestro Señor y de su Santísima Madre, la Virgen del Carmen». Su ortografía, con ser correcta, distaba mucho del espíritu que había inspirado su redacción. La fechaba el día de San Ildefonso, Arzobispo de Toledo. Buen cristiano y español genuino!

Desde su principio se ideó fuera la talla un ejemplar de devoción y de arte. En los artículos precedentes se ha razonado la excelencia del españolismo y adorable «Cristo de la Cruz» de Velázquez, y se acordó en Junta de la Semana Devota fuera el Crucificado del Carmen una reproducción del célebre lienzo de las Benedictinas de San Plácido, de Madrid, (1628), que el tunante Godoy quiso vender en París, aunque afortunadamente todavía enriquece nuestro Museo del Prado, desde 1829, regalado por Fernando VII. Fue asimismo propósito de que fuera labrado por un tallista burgalés, de los varios que se formaron con el meritisimo don Saturnino, y que es lástima no se vean favorecidos por la Diputación o el Ayuntamiento de Burgos para formar en nuestra Ciudad, sede del arte, una escuela que fácilmente podría hacerse famosa. Uno de esos discípulos, Jaime Asenjo, se comprometió a esculpirle en su taller de Bilbao, casa del señor Larrea Echániz, donde los artistas Evaristo Uriarte y Tomás Martínez han intervenido felizmente en su realización. Hace algunos años habían reproducido la misma efigie para la Iglesia de Muriedas (Santander); otro magnífico, de inspiración propia, tallaron para la Parroquia de Algeciras; a fines de año colocaron la imagen colosal, 3,20 m. de altura, de N. Sra. del Recuerdo, en Chamartín de la Rosa, (Madrid); el 5 de mayo inauguraron en Gauleiz (Vizcaya), un monumento al Sagrado Corazón, etc. En el mismo taller fueron labrados el Altar Mayor y similares de la Iglesia del Carmen, de Burgos. El Crucificado de la Victoria es una talla en madera de caoba, altura 1,65 m.; ha sido plasmado en tres meses. Indudablemente responde al modelo de Velázquez. El realismo de un cuerpo muerto es su primera impresión. A simple vista tiene detalles nimios de anatomía y de martirio. En sus brazos hay casi transparencia, acusando la distensión de que fueron víctima y que se extiende hasta el dorso. El juego de piernas y la contracción del costado derecho han sido logrados con exactitud y arte. El empaste del colorido está bien tonificado. Un buen artista que lo observó recién decorado, escribía que era una talla hecha a conciencia y que no podían expresarse con más perfección la palidez cadavérica y la inclinación mortal de la cabeza de un ajusticiado que las reflejadas en este Crucificado. Es ver-

dad de cuántos ya le han visto que, efectivamente, es un acierto del arte e inspirador de piedad compasiva.

El sábado próximo, día 20, se colocará en un nicho abierto en la Capilla de la Inmaculada, nave de la Epístola. Su decoración, paleta en gusto y mérito de la talla del Crucificado, aunque más espectacular, es debida al conocido artista señor V. Frías, decorador asimismo de dicha Iglesia.

En el fondo, por encima de los dentículos de la muralla, se divisa el caserío de Jerusalén con sus terrazas, minaretes y cúpulas en un atardecer oriental. En los flancos, están dibujados, los instrumentos de la pasión, la columna de la flagelación, copia de la auténtica, así como el cáliz; la escalera, la lanza y el hisopo; la corona de espinas y los cuatro clavos, etc., e intercalado, el texto de las Siete Palabras, minuciosas sus iniciales. La tableta con la inscripción trilingüe de la condena, es reproducción exacta de la original en tamaño y escritura. En el arco del nicho está escenificada la visión de Constantino; la aparición radiante de la Cruz y la leyenda: In hoc signo vinces; y, rematando el semicírculo del fondo, la inscripción titular muy legible: «Santo Cristo J H S de la Victoria. Todo ello va iluminado indirectamente por tres juegos de luces que dan una vistosidad muy variada e impresionante, que también las luces y sombras de la naturaleza ambientaron la crucifixión de Jesús. En la parte inferior cierra el nicho una verja artística de hierro con la dedicatoria en letras doradas: «Burgos agradece al Smo. Redentor», y, paralelo, un reclinatorio de nogal con dos lunas que encierran un ejercicio piadoso a practicar por cuantos lo deseen, al arrodillarse ante este Santo Cristo.

Aunque los obras por Dios, sólo El puede premiarlas cumplidamente, no quedará en paz sin expresar mi acción de gracias a las Directivas de las Asociaciones Carmelitanas y a cuantos han sumado sus limosnas a esta obra de apostolado por Cristo Nuestro Redentor, cuyos nombres estarán archivados en una urna bajo sus pies sagrados, como en obsequio perdurable y una súplica a la que responderá agradecido Jesús Crucificado.

P. BRUNO DE SAN JOSE.
Carmelita Descalzo.

El Cardenal Gomá a una clínica de Madrid

Toledo.—S. E. el Cardenal Gomá ha sido trasladado ayer tarde a Madrid, donde será sometido a tratamiento en una clínica de la capital.

El viaje lo hizo en una ambulancia su estado es estacionario. Salgó de Toledo a las cinco de la tarde.

PIO XII ORDENA QUE, por mediación de la Virgen, se pida a Dios el restablecimiento de la Paz

Ciudad del Vaticano.—El Papa ha dirigido una carta al Cardenal Maglione con el fin de que se prescriban oraciones por el restablecimiento de la paz entre los pueblos.

Señala el Pontífice que el año último, cuando se cubrió el cielo de espesas nubes y los ruidos de guerra tenían inquietos a todos los pueblos, invitó a todos los cristianos para que pidiesen por la concordia entre las naciones.

El Papa agrega: «Ahora que la guerra estallada ha agravado la situación y ha provocado pérdidas y sufrimientos casi incalculables, no podemos menos de conjurar una vez más con fuerza a los hijos del mundo entero a que vayan ante el altar de la Madre de Dios todos los días en el mes próximo, que le está consagrado y le dirijan oraciones para que se logre una paz restablecida sobre la justicia».

Nuestra alma está llena de gran tristeza, no sólo por las desgracias espantosas que hieren a las naciones sino por los peligros que a diario amenazan a otros pueblos.

Las operaciones militares en Noruega

Comunicado inglés.—Balance alemán de las pérdidas navales británicas.—Ayer fué echado a pique un crucero inglés y otros dos resultaron seriamente averiados.—Pérdidas de submarinos alemanes según una referencia inglesa.—¿Contra quién se bate la Gran Bretaña?—Transporte alcanzado por una bomba.—El ministro británico Cross se queja de la actitud de la Prensa italiana.—Estados Unidos, Inglaterra y el bloqueo.—El presupuesto de la Marina norteamericana. La exportación del hierro sueco a Alemania.

Transporte alcanzado por una bomba

Berlín.—La Agencia D. N. B. comunica: El informe del Alto Mando alemán dice que los aviones alemanes han alcanzado ayer a un barco transporte con una bomba pesada.

Se sabe que este barco estaba en Harstad, a setenta kilómetros al Norte de Narvik, ocupado en el desembarco de tropas.

El ataque ha sido una sorpresa para los ingleses, que no habían sospechado que los alemanes les atacaran en lugares tan alejados de las bases del Reich.—Efe.

Vapor sueco desaparecido

Estocolmo.—Se carece de noticias del vapor sueco «Signe» de dos mil trescientas toneladas, que se encontraba en ruta para Inglaterra. En la costa inglesa se ha encontrado el cadáver de un marino que se supone pertenecía a la tripulación del «Signe».

Todo parece indicar que dicho navío, con su dotación de diez y nueve hombres, ha naufragado.—Efe.

Comunicado francés

París.—Comunicado de guerra de la tarde de ayer:

«En las últimas horas de la noche última, ha habido alguna actividad de los elementos de contacto en la región Oeste de los Vosgos.—Efe.»

Los aliados y los Estados Unidos

Londres.—Según comunican de Washington a la Agencia Reuter, las negociaciones entre los aliados y los Estados Unidos sobre las cuestiones suscitadas por el bloqueo han terminado ya, prácticamente. Sin embargo, no parece que se haya llegado a un acuerdo definitivo.

El Gobierno de Washington mantiene su punto de vista, especialmente en lo relativo al correo aéreo y a las ventas de tabaco americano y los aliados insisten en seguir ejerciendo la intervención del correo y se niegan a permitir que lleguen a los Estados Unidos, a través del bloqueo, los productos alemanes que Norteamérica no puede encontrar en otros mercados.—Efe.

Según la Reuter

Londres.—El «Thistle» es el quinto submarino inglés hundido desde que empezó la guerra.

Reuter afirma que al estallar ésta Inglaterra tenía 57 submarinos y Alemania 71: Las pérdidas enemigas—agrega—se elevan a sesenta.—Efe.

Se queja de Italia

Londres.—El ministro de Economía de guerra inglés, Cross, ha pronunciado un discurso en Sheffield ayer noche.

Entre otras cosas, ha dicho que si Italia desea que se la trate como a un país neutral, deberá observar una conducta realmente neutral.

Hace notar el ministro que desde hace tiempo la Prensa italiana ha adoptado un tono que puede muy bien calificarse de hostil.

Expresó también el deseo de Inglaterra de mantenerse en buenas relaciones con Italia. Pero al mismo tiempo dijo que el pueblo inglés, consciente de sus deberes, sabe hasta dónde alcanzan éstos.—Efe.

Fábrica de municiones ocupada

Berna.—El corresponsal de un periódico en Estocolmo, informa que las tropas alemanas han tomado ya la fábrica de municiones de Agote, financiada por capitales suizos, con lo que considera que el abastecimiento de las tropas noruegas se hace bastante difícil y que la defensa del Sur está a punto de derrumbarse.—Efe.

Crucero inglés hundido y otros dos averiados

Berlín.—La DNB anuncia que la flota británica ha sufrido grandes pérdidas a consecuencia de los ataques realizados ayer a mediodía por la aviación alemana, en las costas noruegas.

«Un crucero enemigo—añade—fué alcanzado de lleno por una bomba de gran peso y se hundió inmediatamente».

Otros dos cruceros fueron batidos por tres bombas de las de mayor calibre. Las explosiones ocasionaron tales daños en los buques que probablemente estos no podrán llegar a través del mar del Norte a ningún puerto británico.—Efe.

¿Contra quien se bate Inglaterra?

Londres.—El ministro de Propaganda, sir John Reith, ha hablado en Southampton y se ha propuesto la cuestión de saber si la Gran Bretaña lucha contra el pueblo alemán o contra Hitler o contra el nacional socialismo.

El Día de la Unificación

Se celebrará una misa en la Catedral

Mañana viernes a las once y media de la mañana se celebrará en la Capilla Mayor de la Catedral de Burgos, una misa rezada y seguidamente, ante la puerta del Sarmiento del mismo templo, se dará lectura por el jefe provincial del Movimiento el Decreto de Unificación que integró la Comunidad Tradicionalista y Falange Española, en un antipartido, Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. Terminará el acto con una ofrenda

Reith ha manifestado: «en la medida en que ochenta millones de alemanes están identificados con el partido, lo soportan o consenten someterse a él y se someten de hecho, la Gran Bretaña se bate contra Alemania y el pueblo alemán. No hay que engañarse. Yo mismo he comprobado que desde la infancia se enseña a los alemanes a odiar a Inglaterra. Los alemanes no tendrían piedad para Inglaterra. Que no os quepa dudas.—Efe.»

Balance alemán de pérdidas británicas

Berlín.—Cuatro acorazados, dos cruceros acorazados, tres cruceros pesados, tres cruceros ligeros, un porta-aviones, nueve destructores, siete submarinos, siete barcos transportes y veinticuatro aviones, he aquí las pérdidas comprobadas hasta ahora que han sufrido los aliados en el plazo de seis días, durante las operaciones en Noruega, según una información publicada en el diario berlinés «Zwoelf Uhr Blatt».

El 9 de abril eran alcanzados por dos o tres bombas cuatro acorazados; por una bomba, dos cruceros acorazados; por dos bombas, otros dos cruceros acorazados, y con una bomba, dos barcos de transporte. El 10 de abril las fuerzas navales alemanas hundieron cuatro destructores y produjeron graves averías a otro. Además, han sido capturados en el puerto de Bergen cinco barcos que transportaban municiones.

El 11 de abril fué alcanzado con una bomba un porta-aviones, que sufrió averías de extraordinaria consideración. El crucero pesado «York» fué alcanzado por dos bombas, hundiéndose inmediatamente. Ante el puerto de Narvik, las fuerzas navales alemanas hundieron otros dos destructores. El tercer día de operaciones los ingleses habían perdido seis destructores sólo frente a Narvik, y además otro sufrió tan grandes averías que quedó fuera combate.

El 12 de abril fueron hundidos dos destructores. Un día después, el destructor «Cossak» fué alcanzado por la artillería alemana, hundiéndose, y casi al mismo tiempo se echó a pique al destructor «Skima», con lo cual el total de destructores perdidos se eleva a nueve.

Fué más tarde torpedeado un crucero, clase «Glasgow», y hundidos otros dos submarinos. El día 15 de abril fué hundido por la aviación alemana otro crucero inglés.

En cuanto a la aviación, el día 9 los ingleses perdieron un aparato tipo «Sunderland». El día 10, otro, de tipo «Hurricane». El 11, un «Wickers Wellington». El 12, en una sola vez, diez aparatos de bombardeo. Y

en la misma fecha, otros dos aparatos cayeron frente a Narvik.

El día 13, los ingleses perdieron tres aparatos «Wickers Wellington». El 14, otros dos aviones de combate. El 15, un aparato de bombardeo, tipo «Locchaed»; uno tipo «Sunderland», y otro a la entrada del Skagerrak. No se incluyen los aparatos derribados en Scapa Flow ni en el frente occidental.—Efe.

Contra el fácil optimismo

Londres.—El redactor militar de «Evening News» previene al público inglés contra entusiasmos demasiado fáciles en lo que se refiere al desembarco inglés en Escandinavia. El redactor observa que aun suponiendo que los ingleses ocuparan Narvik las operaciones no serían fáciles porque Narvik está demasiado lejos de Oslo y Bergen y separada de estas dos ciudades con las que le unen inadecuadas vías de comunicación. El desembarco inglés no sería verdaderamente eficaz más que si tuviese lugar cerca de un puerto capaz de convertirse en base de operaciones, gracias a poderosas instalaciones y a una vasta red de comunicaciones.—Stéfani.

Inglaterra y el Mediterráneo

Roma.—Virgilio Gayda insiste en el «Giornale d'Italia» en el estudio de las relaciones entre Italia y la Gran Bretaña en las cuestiones del Mediterráneo.

Señala que Inglaterra ha tratado siempre de asegurarse la hegemonía en el Mediterráneo para el servicio exclusivo de sus intereses imperialistas. Desde la ocupación de Gibraltar hasta nuestros días, Inglaterra ha tratado siempre de ahogar la expansión italiana en el Mediterráneo después del Tratado de Versalles.

Termina diciendo que existe contraste entre la necesidad de libertad y de vida de las grandes naciones mediterráneas, y el sistema de las plazas fuertes por el que la Gran Bretaña cierra y domina este mar para servir únicamente sus intereses imperiales. Efe.

La exportación del hierro sueco a Alemania

Estocolmo.—Se sabe de fuente bien informada que los accionistas de las distintas empresas interesadas en la explotación de las minas de hierro de Kiruna, en Suecia septentrional, han sido convocados en Estocolmo. El representante de la «Luossavaara Kirunavara Aktiebolaget» ha declarado que aunque el puerto de Narvik no entra en las cuestiones que se estudiarán sobre el transporte del mineral de hierro, está previsto el envío hacia Alemania por el Báltico libre ya completamente del hielo; la petición para que se cumpla el transporte por esta vía, será cumplida fácilmente empleando en ello muchos de los barcos suecos que transportaban mercancías a Inglaterra y reciprocamente. Numerosos cargadores suecos se han mostrado dispuestos a poner sus barcos para este nuevo servicio.—Efe.

Tráfico suspendido

Estocolmo.—Se anuncia en esta capital que, a consecuencia de la situación militar en el norte de Noruega las autoridades suecas han prohibido todo tráfico por el ferrocarril de Kiruna a Riksgroensen, en la frontera noruega, a través de el cual se efectuaba el transporte de mineral de hierro sueco hasta Norvik.—Efe.

Barco noruego detenido

Méjico.—Barcos de Inspección británicos han detenido cerca de Jamaica al navío noruego «Baia» que salió hace dos semanas del puerto de Mazatlan, en la costa del Pacífico con 4.500 toneladas de cargamento. El barco que estaba en ruta para España ha sido internado en Kingston.—Efe.

Crónica de la D. N. B.

Berlín.—La D. N. B. transmite la (Continúa en cuarta plana)

Los hierros suecos, primordial necesidad de Alemania

Los hierros suecos eran una primordial necesidad para Alemania; esto se sabe perfectamente; por esa razón, el conato principal de los aliados se refirió a privar al Reich de tan importantes elementos para la industria bélica.

En la antigüedad, la mina de cobre Fajón fue la más importante de la tierra, pero ahora solo produce escasos beneficios. Juntamente con el cobre se obtenía una pequeña cantidad de oro y otra algo mayor de plata. Al Oeste de Upsala se encuentra la mina de plomo y plata de Sala, la cual produce igualmente mucho menos rendimiento que en tiempos pasados; su principal producción actual consiste en el cinc y plomo. Por el contrario, los valiosos yacimientos de hierro de Dannemora, al Norte de Upsala, han conservado toda su antigua celebridad. Están en explotación desde hace más de dos siglos, y proporcionan anualmente de 350 a 750 mil toneladas de un excelente mineral de hierro magnético, libre de fósforo. El yacimiento se extiende con una anchura de 50 a 350 metros, en una longitud de tres kilómetros, y está en conexión con otros de cinc sulfurado. En el Sur se de mencionar el yacimiento de hierro de Tegberg, el cual está formado de una masa de serpentina completamente penetrada de minerales de hierro magnético. Sin embargo, el mineral, no se recoge, debido a su escaso contenido de hierro (32 por 100) y a su dificultad de fundición. Aún existen otros ricos yacimientos de hierro, conocidos desde antiguo, tanto en la Suecia central como sobre todo en las comarcas septentrionales; pero a causa de su contenido de fósforo, que hace el hierro muy quebradizo, no se ha puesto en valor. Cuando, por medio del método de Thomas se consiguió la desfosforación de este mineral y fue posible su trabajo siderúrgico, entonces estos yacimientos lograron una alta significación, tanto más cuanto que su contenido de hierro es muy elevado, (hasta de un 86 por 100) y ello no solo para Suecia, sino también para otros países pobres de hierro. Fue a partir de 1888 cuando por primera vez la minería sueca se orientó hacia los productivos yacimientos férricos del centro del país, a lo que contribuyó no poco el disponer ya de vías de tráfico y la facilidad de establecer otras nuevas. Puesto que, en cambio, no existen yacimientos de carbón, y, por consiguiente, la siderurgia únicamente en pequeña escala puede tener vida propia allí, el intensificar la explotación de los grandes yacimientos hubo de ser desde el punto de vista de exportar los productos al extranjero. La condición previa para la explotación del aprovechamiento intensivo de los filones de hierro sueco septentrional era la creación de las necesarias vías e instalaciones para el tráfico. Era ventajoso que el yacimiento hubiera de explorarse a flor de tierra, puesto que así el mineral no sufría un sensible aumento de precio, derivado de costosas obras de mina. La primera atención de los mineros modernos dirigióse a la vasta mina de hierro de Malmborg, al Norte de Gellivara, situada entre los ríos Lulea y Torneá, donde ya desde el siglo XVIII se habían iniciado, aunque débilmente, los trabajos. Con miras a esta mina fue construido el ferrocarril de Lulea a Gellivara, pasando por Boden. Cuando en 1888 fue inaugurado, la explotación tomó, enseguida un vuelo considerable. Las minas abarcan una extensión de 24 y media hectáreas y constan de rocas de granito, en donde los filones de mineral de hierro yacen en forma casi vertical. El mineral contiene de un 25 a un 65 por 100 de hierro puro mezclado con apatita.

UNAS MINAS QUE ESTAN EN EXPLORACION DESDE HACE MAS DE DOS SIGLOS, Y QUE PROPORCIONAN SETECIENTAS CINCUENTA MIL TONELADAS ANUALES

La actual propietaria de las minas es la Sociedad Anónima de Grangerberg, en el centro de Suecia y otras varias. Más hacia el Norte y más hacia el interior del país, fueron descubiertos otros importantes yacimientos, por ejemplo, los de Kiruna y Luossavaara, y a fin de ponerlos en valor hubo que prolongar hasta ellos el ferrocarril. Desgraciadamente, el rendimiento de ese ferrocarril es limitado, tanto más, cuanto que en él se había de transportar todo lo que la creciente población obrera necesitaba para subsistir; en cuanto al transporte de mineral a los grandes países industriales—Inglaterra, Alemania occidental y Bélgica—, partiendo de la costa del Golfo de Boshnia, era muy premioso y completamente imposible en invierno a causa de los hielos. De aquí que el plan de una comunicación ferroviaria entre la comarca minera del Norte de Suecia y la costa occidental de Noruega se fuese abriendo camino cada vez más. Mediante la construcción del ferrocarril de Ofoten esa unión quedó realizada; punto terminal era el Wes e Fiord. Su inauguración tuvo lugar en el año 1903. El embarque de los minerales que el ferrocarril transportaba hasta aquel litoral se efectúa en Narvik, el puerto rápidamente florecido en la extremidad de la línea férrea. Es así como una actividad minera y de tráfico considerable se ha engendrado en la Suecia hiperbórea, en una comarca donde antes sólo erraban algunas solitarias tribus de japoneses con sus rebaños de renos. La riqueza de hierro de aquellas minas se calcula que oscila de 600 a 800 millones de toneladas. Pero los gigantes yacimientos no se explotan con toda amplitud, porque la demanda de sus productos es limitada. Comparada con el hierro, la obtención de otros minerales útiles queda muy atrás. Desde luego se comprende, dada la gran multiplicidad de las formaciones geográficas que han participado en la construcción del suelo de Suecia, que no pueden faltar otros tesoros minerales de muy variada especie. Merece citarse la gran mina de cinc de Ammeberg, en la punta Norte del lago Wetter. Finalmente, nombraremos las importantes minas de fosfato y las piedras de construcción de muy diversas clases.

Comparada con el hierro, la obtención de otros minerales útiles queda muy atrás. Desde luego se comprende, dada la gran multiplicidad de las formaciones geográficas que han participado en la construcción del suelo de Suecia, que no pueden faltar otros tesoros minerales de muy variada especie. Merece citarse la gran mina de cinc de Ammeberg, en la punta Norte del lago Wetter. Finalmente, nombraremos las importantes minas de fosfato y las piedras de construcción de muy diversas clases.

Regimiento de Infantería número 22

Hallándose vacante la cantina de este Regimiento, se invita por el presente anuncio, a todos los industriales que lo deseen a presentar proposiciones hasta las 10 horas (diez) del día 30 de Abril del corriente año, en la Oficina de Mayoría de este Cuerpo.

El pliego de condiciones que regirá para la adjudicación se encontrará a disposición de los concurrentes en la Mayoría de este Cuerpo, haciéndose presente que en igualdad de condiciones será el preferido que sea Mullado de Guerra por la Pat. la.

El importe de este anuncio será por cuenta del adjudicatario. El Teniente Coronel Jefe.

Licores, Aguardientes Vinos Generosos

Aguarón

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 15 BURGOS

FAVORECERAS AL NECESITADO SI NO DES-TRUYES NINGUN PAPEL

A los establecimientos expendedores de cervezas

Por la Comisaría de Abastecimientos y Transportes de esta Provincia han sido señalados los precios de venta de las cervezas de los representantes depositarios a los minoristas, como sigue:

Table with 3 columns: En barriles, Cajas de 24 botellas de 2/5, Cajas de 48 botellas de 1/5, and prices in pesetas.

Considerándose que las ventas fuera de la plaza el transporte de la mercancía es por cuenta del minorista. Cervezas Santander.—Representante, Vinde de Ignacio Palacios. Cervezas "El León", de San Sebastián. "Pirio Industrial Burgalesa".—El Cerrito, Pablo Carcedo. Cervecería del Norte de Bilbao.—Representante, Alberto Lascano. Cervecería de "La Selves", de Bilbao.—Representante Eppumosa "La Catedral", S. L.—El Gernate, Juan José Uzcátegui.

Alemania se consolida en Noruega

Los ingleses han desembarcado en la isla de Hinnodey

El ferrocarril minero de Narvik a la frontera sueca, en poder de las tropas alemanas.—En las regiones de Oslo y Trondheim prosigue el avance.—Las fuerzas navales británicas bombardean el puerto y la ciudad de Narvik.—Submarino inglés perdido.—El senador Pittman cree que las tropas alemanas serán arrojadas de Noruega en el plazo de un mes.—La situación militar según la Agencia Havas.—Comentarios de la Prensa italiana.—Movimientos de la escuadra turca.

En Londres niegan las pérdidas navales que les atribuyen los alemanes.—La Prensa sueca confirma los éxitos germanos.—El Rey de Noruega no ha huido.

Comunicados oficiales

París.—Sin novedad.—Efe.

Berlín.—La situación general en Noruega ha sido consolidada durante la última jornada por la llegada de nuevos refuerzos alemanes y la ocupación de puntos importantes de las redes ferroviarias.

En la región de Narvik las tropas alemanas ocupan el ferrocarril minero hasta la frontera sueca. Un destacamento noruego que ha hecho resistencia fué dispersado después de breve combate con pérdidas considerables para el adversario. Una parte fué hecha prisionera y el resto ha huido a través de la frontera sueca. El enemigo ha desembarcado fuerzas en la isla de Hinnodey, situada a 60 kilómetros al Norte de Narvik. En las cercanías de este último puerto no se ha intentado ningún desembarco. En la región de Trondheim, las tropas alemanas han avanzado por la carretera sueca y ocupado el ferrocarril hasta rebasar la estación de Merrake. La jornada ha transcurrido tranquila en la región de Bergen.

Cerca de Stavanger, fuerzas aéreas inglesas atacaron de nuevo en la noche del 15 al 16, sin causar daños en los objetivos ni flares.

En la región de Cristianstani, dos baterías noruegas se han rendido a los alemanes.

Nuestras tropas continúan progresando en la región de Oslo. Se han restablecido las comunicaciones ferroviarias de Oslo, Fkederiksdal, Halén y Kornsjos hacia la frontera sueca.

Un destacamento alemán se ha apoderado de Kongsvingern, en las primeras horas de la mañana del 16 de abril. Las unidades blindadas alemanas han intervenido con éxito en la lucha al Norte de Hoenofoss.

La marina ha protegido, convoyes que transportan personal y material a los puertos noruegos. Se han proseguido las obras de protección costera, y las fortificaciones del fiord de Oslo, han sido preparadas para la defensa.

El jefe de la flotilla alemana de contratorpederos, capitán de navío y comodoro Bonie, ha encontrado la muerte durante la defensa de Narvik, en lucha heroica con fuerzas superiores de la Gran Bretaña. Cerca de las dos terceras partes de los hombres que componían la tripulación de los contratorpederos averiados y puestos fuera de combate, que agotaron todas sus municiones, han sido destinados a los servicios de refuerzo de la defensa terrestre en Narvik.

Un submarino alemán ha hundido al noroeste de las islas Sheland, a un destructor del tipo "Tribal".

Varios torpederos noruegos han sido puestos al servicio de la Marina alemana. La aviación continúa sus reconocimientos sobre la costa occidental de Noruega así como sobre las zonas central y septentrional del Mar del Norte, obteniendo resultados interesantes.

A pesar del mal tiempo, los aviones de combate alemanes han atacado a unidades de la flota británica, alcanzando a un gran transporte con una bomba de mayor calibre.

Por otra parte, como ya se anunció oportunamente, han sido hundidos por bombas pesadas un submarino y un crucero enemigos a 150 kilómetros al suroeste del fiord de Mold.

La caza alemana derribó el 15 de abril frente a la costa suroeste de Noruega, a un hidroavión y otro del tipo Sunderland. Un avión alemán no regresó a su base.

En el frente occidental, tropas de choque alemanas, volaron cuatro posiciones enemigas al suroeste de Merzig. Cinco ingleses que los ocupaban fueron aniquilados y nuestras fuerzas cogieron prisioneros, armas y municiones.—Efe.

Proclama a los soldados noruegos

Estocolmo.—El comandante jefe de las fuerzas noruegas Ruge, ha lanzado una proclama a sus soldados en la que después de recordar que llevan ya ocho días de guerra, ha manifestado que el ejército noruego fué sorprendido, por cuya razón no pudo resistir al enemigo. El general añade que la situación ha cambiado y que agradece a sus soldados el magnífico espíritu defensivo que demuestran contra el invasor.—Efe.

La situación en el frente occidental

París.—Dice la Agencia Havas que el ataque a dos puestos británicos ha sido acontecimiento de importancia en el frente occidental.

La lenta pero preceidida de una violenta acción artillera y de lanzaminas de grueso calibre. Los alemanes fueron rechazados, dejando varios cadáveres sobre el terreno. El día y la noche en el aire, ha transcurrido en calma. La aviación francesa hizo vuelos de reconocimiento sobre la retaguardia inmediata sin entablar combate. Los aviones alemanes también han realizado vuelos de reconocimiento sobre territorio francés y la costa Este de Escocia.—Efe.

Policia común en la cuenca danubiana

Roma. Comunican de Bucarest a la Agencia Stefani, que Yugoslavia, Bulgaria y Hungría han contestado favorablemente a la proposición rumana de establecer una policia común en la cuenca danubiana.—Efe.

Noticia confirmada

Londres.—El Almirantazgo comunica oficialmente la pérdida del submarino británico "Thistle" en acción de servicio del Mar del Norte.—Efe.

Egipto y Dinamarca

El Cairo.—El Gobierno egipcio ha decidido romper sus relaciones diplomáticas por estar este Estado dirigido por los alemanes.—Efe.

Aviadores portugueses a España

Lisboa.—Siete aparatos militares portugueses se han elevado en el aeródromo de la Granja del Marqués con dirección a Sevilla. Permanecerán en España hasta el día 21. Sus tripulantes están invitados al concurso hipico que tendrá lugar el día 25 en Madrid. Aviadores españoles les devolverán la visita en el mes de junio.—Efe.

Río minado

Londres.—El Almirantazgo anuncia que han sido colocadas minas en las proximidades del río Clyde (Escocia). Todos los barcos que deseen entrar o salir, deberán pedir permiso a las autoridades británicas.—Efe.

Discurso del Duce aplazado

Roma.—En los circuitos competentes se anuncia que el discurso del Duce que habría de ser pronunciado el día 20 en una ceremonia oficial, ha sido aplazado para otra fecha.—Efe.

Comunicado noruego

Estocolmo.—El alto mando del ejército noruego comunica: En la región suroeste, las tropas noruegas han sido atacadas por fuertes destacamentos alemanes y que se han visto abocadas a retirarse hacia el Este.

Continúan los combates al Oeste de Kongsvinger en el lago Mjoesa y en las inmediaciones de Kakedal, donde los destacamentos de esquiadores noruegos atacaron con éxito el flanco alemán. Dos aviones enemigos fueron derribados y numerosos grupos de paracaidistas alemanes, fueron aniquilados o hechos prisioneros. En las demás regiones no se señalan cambios en la situación.—Efe.

Las fuerzas británicas que desembarcaron en el Norte del país, han establecido contacto con las fuerzas noruegas.—Efe.

En el Senado francés

París.—En sesión secreta se ha examinado el informe de la Comisión del Ejército sobre las fuerzas morales de la nación y del ejército y la exposición hecha personalmente por el exministro de la Guerra Fabry. Después se estudiaron los informes presentados en nombre de la Comisión del Aire por el presidente Bnazet, sobre coordinación de funciones de los dos ministerios encargados de la defensa nacional. Esta tarde, Daladier, Campinchi y Reynaud responderán a las cuestiones que susciten los informes.—Efe.

Relaciones diplomáticas

Washington.—El Gobierno de los Estados Unidos y el de Islandia han acordado entablar relaciones diplomáticas directas a causa de la ocupación de Dinamarca por los alemanes.—Efe.

Aterrizaje forzoso

Estocolmo.—Un avión alemán ha efectuado un aterrizaje forzoso en Vrennerhland, siendo sus tripulantes internados.—Efe.

El Rey de Noruega no ha huido

Nueva York.—Según el "New York Journal American", el ministro de los Estados Unidos en Noruega ha remitido un mensaje al departamento de Estado en el que dice que el Rey no ha abandonado el país y añade: El Rey continúa con sus tropas y no es cierto que haya huido a Suecia. Yo he tenido la satisfacción de verle personalmente y me ha dicho que no se retirará ni entregará su pueblo a las tropas alemanas.

No hay duda de que los ingleses han desembarcado en Narvik y que están en posesión de la ciudad. También han desembarcado tropas en varios puntos de Noruega.—Efe.

Dice la D. N. B.

Berlín.—La D. N. B. dice que aviones de combate alemanes atacaron el 16 a fuerzas de guerra británicas y barcos de transporte en aguas de Narvik. Una bomba alcanzó de pleno a un transporte, y teniendo en cuenta que el proyectil era de mayor calibre, puede presumirse el hundimiento del buque.—Efe.

La Prensa sueca confirma los éxitos alemanes

Estocolmo.—Los periódicos suecos confirman la noticia de que los alemanes se han apoderado del ferrocarril de Narvik, después de alguna lucha. Numerosos soldados noruegos han atravesado la frontera sueca por Riksgrensén.

El periódico Stockholms Tidningen comprueba que los puntos estratégicos de Narvik continúan en poder de los alemanes. La línea férrea de Suecia a Trondheim también está en manos alemanas. Agrega el diario que las tropas del Reich montan guardia en la estación de Storlien, en la frontera sueca. Un general noruego ha atravesado la frontera con bastantes fuerzas. Los fugitivos han sido internados.—Efe.

Bombardeo inglés sobre Narvik

Berlín.—La D. N. B. comunica que anoche fuerzas navales inglesas bombardearon de nuevo el puerto y la ciudad de Narvik y que hasta ahora no hay noticias de ningún desembarco por parte de las tropas inglesas. La situación permanece inalterable en aquella población, care-

ciendo de todo fundamento los informes ingleses de que Narvik haya sido ocupado y que los alemanes se retiraban a la frontera sueca.

Las tropas alemanas que operan en Narvik y en las cercanías, están en comunicación permanente con los mandos alemanes que se encuentran en Noruega.—Efe.

Los canadienses dan guardia en el palacio real

Londres.—El regimiento canadiense número 22 ha dado guardia hoy por primera vez y lo continuará dando hasta el sábado, en el Palacio Real. Son los primeros soldados que sin ser de puro origen inglés, prestan esta clase de guardia.—Efe.

Para el rearme americano

Washington.—El jefe de la Marina, Stark, ha pedido al Senado 45 millones de dólares destinados a la construcción naval.—Efe.

La escuadra turca en movimiento

Stambul.—Bajo las órdenes del almirante Yavuz, una parte de la escuadra turca se dirige al mar de Marmara.—Efe.

Italia vigila

Roma.—Comenta la Prensa italiana que el Gobierno vigila atentamente todas las tentativas que puedan turbar la paz en los Balcanes.—Efe.

Manifestaciones de un senador norteamericano

Nueva York.—El senador Pittman, presidente de la Comisión de Negocios del Senado, ha radiado un discurso en el que ha manifestado que la situación en Europa no afecta por ahora a los Estados Unidos, pero que es posible que en lo futuro amenace la seguridad y la paz del país. Cree que Alemania será expulsada de Noruega antes de un mes, y que el poder de Hitler se debilitará grandemente si fracasa en esta empresa de Noruega.—Efe.

La prensa italiana destaca las victorias de las tropas alemanas

Milán.—Las noticias de los continuos éxitos de las tropas alemanas en Noruega, son destacadas por la Prensa del Norte de Italia, que hace constar que las tropas alemanas ocupan progresivamente nuevas posiciones, en tanto que los aliados no pueden dar un paso positivo sobre sus desembarcos.—Efe.

Submarino inglés perdido

Amsterdam.—El Almirantazgo inglés comunica oficialmente que se da por perdido al submarino inglés "Thistle". Desplazaba 1.000 toneladas y constaba su tripulación de 70 hombres. Era una de las mayores unidades submarinas y modernas en su clase, pues fué construido en 1937.—Efe.

Encuentro entre alemanes y noruegos

Berlín.—La D. N. B. publica algunos detalles sobre el combate entre destacamentos de tropas alemanas y fuerzas noruegas en la región de Narvik.

Los noruegos sufrieron pérdidas considerables y seis oficiales y cuatro soldados fueron hechos prisioneros. Las pérdidas alemanas han sido insignificantes.—Efe.

La situación militar en Noruega

París.—Crónica de la Agencia Havas. Durante las últimas 24 horas no se han registrado en Noruega cambios de importancia. Desde hace dos días el mando noruego no ha publicado comunicado alguno. No obstante, corren rumores, no confirmados, de que hay resistencia por parte de los noruegos en Nensira. En la línea del ferrocarril de Trondheim a la frontera sueca, se dice que el avance ale-

mán ha sido detenido por la resistencia noruega. También resiste los noruegos frente a Kongsvinger. La aviación inglesa ha con-

tégicamente informes alemanes según los cuales entre el 9 y el 15 de este mes, la flota inglesa ha perdido cuatro acorazados, dos cruceros de batalla, dos cruceros grandes, tres corrientes, un porta-aviones, nueve destructores, siete submarinos, siete transportes y 24 aviones. Las citadas autoridades añaden que las únicas pérdidas son cuatro destructores y un submarino.—Efe.

Avión extranjero, sobre Bélgica

Bruselas.—Un comunicado oficial dice que un avión extranjero ha volado sobre territorio belga. Las baterías abrieron fuego contra el aparato, resultando un soldado belga herido.—Efe.

Telégrama de Chamberlain

Londres.—Chamberlain ha contestado al telegrama de felicitación del presidente del Consejo francés sobre las últimas operaciones en Noruega.

El despacho dice así: «Su telegrama me ha impresionado profundamente y ha sido recibido con la más viva alegría por la flota de S. M. a la que se le comunicó inmediatamente. Los recientes éxitos de la Armada británica son una prueba más de que los dos países están respetando firmemente hasta alcanzar la victoria.»—Efe.

En Inglaterra niegan la pérdida de buques de guerra señalada por los alemanes

Londres.—Las autoridades competentes británicas desmenten ca-

San Cosme y San Damián

LA COMUNION PASCUAL A LOS ENFERMOS

El próximo domingo, como en años anteriores, saldrá de la parroquia de San Cosme y San Damián el Vídico para la Comunión pascual de los enfermos de la misma.

La Ilustre Archicofradía del Santísimo Sacramento celebrará con tal motivo los siguientes cultos:

A las ocho, salida de la procesión del Santo Viático, que recorrerá la feligresía.

A las diez y media, misa solemne, cantada por la Capilla y orquesta de la S. I. C., con exposición de S. D. M. y sermón, predicando el R. P. Juan Esteban, S. I.

El lunes 22, a las diez, solemne funeral y misas por los Hermanos Confrades fallecidos.

LEA VD. El Castellano

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes Delegación Provincial de Burgos

Circular número 36

Sobre ampliación de zona declarada para abastecimiento de patata de consumo

El «Boletín Oficial» de esta provincia número 87, de 15 del corriente mes, publica una circular, de fecha 12 del mismo, de la Sección Agronómica de Burgos, declarando incluidos en la zona productora de patata para el consumo, todos los términos municipales reseñados en las zonas tercera y cuarta publicadas por el referido Servicio, en el «Boletín Oficial» número 253 de 28 de octubre pasado; con excepción de los términos municipales siguientes: Castrejas, Congosto, Humada y sus agregados y Villamartín de Villadiego.

Por lo tanto, se hacen extensivas a todos los pueblos incluidos en las referidas zonas tercera y cuarta, con las exclusiones de los términos arriba mencionados, las disposiciones contenidas en las circulares 29 y 32 de esta Delegación provincial publicadas en los «Boletines» números 28 y 62, de fechas 3 de febrero y 14 de marzo, respectivamente.

Estas circulares eran complemento de la orden de esta Delegación de 15 de enero del año corriente, publicada en el «Boletín Oficial» de esta provincia, número 14, de fecha 18 del mismo mes.

Para mejor conocimiento, por parte de los interesados, de las referidas disposiciones, se transcriben las normas contenidas en las mismas.

1.º Es obligatorio el que cada tenedor de patatas, tanto almacenista como productor, declare en un plazo de setenta y dos horas, las existencias que actualmente tienen en su poder.

Las referidas declaraciones juradas deben de ser presentadas en las Alcaldías de las localidades en las que se encuentre el referido producto; debiendo remitirlas los alcaldes a esta Delegación provincial, con la mayor urgencia, una vez transcurridos los tres días señalados como plazo máximo para la presentación de las mismas.

Las existencias de patatas de consumo no declaradas, serán consideradas como de propiedad clandestina y serán intervenidas por esta Delegación sin derecho a reclamación alguna por parte de los propietarios que hayan ocultado a existencia de las mismas; esto, independientemente de la sanción que les corresponda por falsamiento de datos en las declaraciones juradas, u ocultación total de las cantidades de patatas de consumo que tuvieren en su poder.

2.º Sigue en vigor la obligación de que toda expedición de patata de consumo para fuera de la provincia, vaya amparada en la guía modelo número 3, que ojalmente extiende y autoriza esta Delegación provincial, debiéndose considerar como clandestina toda facturación por ferrocarril, transporte por carretera, de cua-

lesquiera partida del mencionado producto, que circule o se intente hacer circular sin el referido requisito.

3.º Los alcaldes, como delegados locales de Abastecimientos y Transportes, serán responsables directos del cumplimiento de esta disposición, por lo que exigirán con todo rigor la exactitud de los datos de existencias que faciliten, tanto los almacenistas, como los productores de patata de consumo.

4.º Toda guía del modelo número 3, que se extienda en esta Delegación, o haya sido extendida con anterioridad a esta fecha, deberá llevar como requisito indispensable, en el respaldo de la misma, la firma del alcalde de la localidad en donde hayan sido vendidas las patatas, así como el sello de la Alcaldía.

5.º Los precios de tasa son los siguientes:

Sobre almacén o domicilio del productor, 0,35 pesetas kilo.

Sobre vagón, 0,40.

Los pueblos de la zona tercera son los siguientes:

Albacastro, Amaya, Aforados de Moneo, Almiñe, Cuevas de Amaya, Canizar de Amaya, Espinosa de los Monteros, Hormicedo, Junta de San Martín de Losa, Junta de la Cerca, Junta de Ojedo, Junta de Villalba de Losa, Jurisdicción de San Zadornil, Medina de Pomar, Merindad de Montija, Merindad de Sotoscueva, Merindad de Cuesta Urría, Puentes de Amaya, Peones, Palazuelos, Partido la Sierra en Tobalina, Rebolledo de la Torre, Rebolledo de Traspesa, Rebolledo, Ruoparaiso, Solovillanos Salazar de Amaya, Sotresgudo, San doval de la Reina, Trespaderna, Valtierra de Albacastro, Villala, Villavedón, Los Vallecillos, Valle de Tobalina y Vategoceros.

Los pueblos de la zona cuarta están formados por los términos municipales de todos los Ayuntamientos no incluidos en las zonas primera y segunda citados en la circular de la Sección Agronómica de Burgos, publicada con fecha 29 de octubre del pasado año.

Se previene a todos los interesados, correspondientes a las localidades enclavadas en las mencionadas zonas tercera y cuarta, que transcurrido el plazo concedido por esta Delegación para la declaración de existencias, se gararán inspecciones a los términos municipales mencionados, que servirán para conseguir el exacto cumplimiento de lo que se dispone en esta circular.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Burgos 17 de abril de 1940.—El Gobernador civil, jefe del Servicio, José Álvarez Imaz.



Con más rapidez

y absoluta inofensividad corta los resfriados y sus dolores

Instantina



PRADOLUENGO

Club Deportivo 4

O. J. de Burgos 3

En la tarde del pasado domingo, con un tiempo bastante bueno, los equipos de fútbol arriba mencionados, celebraron un encuentro amistoso en el Campo de «Los Llanos» y que debido al juego desarrollado por ambos resultó brillante y entretenido.

Acudió bastante público por lo que el campo presentaba un aspecto magnífico.

Dió comienzo el partido a las 4'30, y minutos antes los equipos se encontraban en el campo de juego que al hacer su aparición fueron entusiastamente ovacionados, alineándose el equipo local en la siguiente forma:

PORTERO: Pedro Echevarría; DEFENSAS: Dionisio y Pedro; MEDIOS: Arturo, Daniel y Luis; DELANTEROS: Lozano, Miguel, Pedro, Pérez y Serrano.

Comienza el primer tiempo y los fluidos solares parece han enardecido al equipo local que inicia un tren fantástico, que con varias dificultades contrarrestan los juveniles, sin impedir que aquellos merodeen peligrosamente la meta de los visitantes. Son lanzados varios cornes por ambas partes, sin resultado alguno aunque el delantero centro contrario estuvo a punto de marcar en una ocasión. Varios tiros de Pedro y Lozano y otros de los forasteros son detenidos por sus respectivos porteros.

A los treinta minutos el equipo visitante consigue su primer tanto y primero de la tarde, obra de su extremo derecha, el cual fué muy aplaudido, minutos después en una combinación de la línea delantera del equipo local, éste consigue empatar siendo igualmente este tanto aplaudido. Antes de terminar el primer tiempo los juveniles consiguen marcar el segundo para su equipo a consecuencia de una mano involuntaria dentro del área, que castigada con su correspondiente penalty, éste fué convertido en goal a pesar de la arriesgada intervención de Echevarría que no pudo pararlo, poco después el árbitro toca el final de la primera parte.

J. BARBERO

INGRESO UNIVERSIDAD

Ciencias Químicas y Farmacia

Bachillerato completo. Cálculo. Mecanografía. Cultura general.

Preparación a cargo de

Centro de Enseñanza "Mentor"

Benito Gutiérrez, 1, 2.º.—Burgos.

Encargue sus trabajos en la Imprenta de

EL CASTELLANO

Teatro Principal

Ramper

Inmediato y genuino sucesor de aquel otro gran humorista Luis Eateo e inventor también de un estilo personalísimo y audaz difícilmente imitable, aunque haya sido copiado infinitas veces en sus simples manifestaciones externas, mantiene Ramper, a través de los años, las virtudes artísticas que dieron importancia y popularidad a su nombre. Hoy nos visita nuevamente, tras larga ausencia, y nos proporciona, con lo más característico y relevante de su trabajo, amplios estímulos de regocijada diversión. El público, que había acudido al teatro con curiosidad y expectante simpatía, hasta llenarlo totalmente, no se sintió en ningún momento defraudado. La abundancia de sus risas y la reiteración y efusividad de sus aplausos fueron el mejor indicio del enorme éxito logrado por el sin par artista. Que, en unión de la discreta cancionista Elisa de Landa, volverá a actuar hoy como fin de fiesta en las sesiones de tarde y noche.

Notas de Sociedad

BODA.

En la Iglesia parroquial de San Lesmes Abad y en el altar de la Milirrosa, profusamente iluminado y adornado con esmero, se ha celebrado a las diez y media el enlace matrimonial de don Emilio Arroyo, jefe de cartera del Banco Mercantil, con la bella señorita luminada Fernández Mediavilla, siendo apadrinados por los hermanos de los contrayentes don Antonio Arroyo y doña Angeles Fernández Benidjo la unión don Rufino Vicario y celebró la misa de velaciones don Edmundo Mediavilla, primos de la novia.

Firmaron el acta como testigos de parte del novio don Alvaro Lanuza Nacarino, Director del Banco Mercantil, don Leopoldo Valdivielso, jefe del despacho Central del f. c. del Norte y don Federico López y por parte de la novia el señor Inspector General de Prisiones, el teniente coronel de la Guardia Civil y delegado Inspector de Prisiones don Ernesto Moradillo, don Senador Zalaviver, jefe de contabilidad de la Casa Jimeno e Hijos (Madrid) y don Nicolás Mediavilla tío de la novia.

Terminado el acto los invitados fueron obsequiados en el Hotel Avila con un banquete celebrado en la intimidad. Los nuevos esposos salieron de viaje para Logroño, Zaragoza, Valencia y Barcelona.

Desearnos a los desposados muchas venturas y felicitamos a los padres de los mismos, don Casiano Arroyo, doña Emilia Alcalde, don Braulio Fernández, Teniente de la Guardia Civil y doña Asunción Mediavilla.

NECROLOGICA.

A la avanzada edad de 79 años ha fallecido en esta ciudad, con la muerte de los justos, el benemérito sacerdote don Juan Fernández Fernández, que durante muchos años desempeñó la cura de almas en el pueblo de Rojas, y su entierro ha tenido lugar esta mañana, a las once, en la parroquia de San Lesmes Abad.

Descansen en paz y reciban sus apenadas hermanas doña Felipa, doña Rosa y doña Elvira, hermano político don Claudio Ojeda, y demás familia, entre esta su sobrino don Benjamín Fernández, párroco de Gayangos, y demás fa-

Noticias varias

En la oficina de la Guardia municipal y a disposición de quien acredite ser su dueño, se halla depositada una cartera con una pequeña cantidad de dinero y fotografías, al parecer de un militar, encontrada en la vía pública por don Fernando Mariscal.

Esta mañana se sintió indispuerto en la vía pública el vecino de Monasterio de Rodilla, Domingo Caballero Quintanilla, de 61 años, casado y jornalero.

Trasladado a la Casa de Socorro ingresó cadáver. La muerte le sobrevino por una angina de pecho. El cadáver fué trasladado al Depósito judicial.

Columna Religiosa

JUEVES EUCARISTICOS. — Por la mañana, a las ocho, comunión en las parroquias de San Esteban, San Nicolás, San Gil, San Cosme, San Lorenzo, Santa Agueda, San Pedro de la Fuente, Casa de Venerables y Parroquia de Santiago (Catedral) y San Lesmes.

Hora Santa en la Parroquia de Santiago, a las seis de la tarde.

Media hora antes se reunirá el Consejo y Cefedores en la Sacristía.

SAN LORENZO. — Agradación Nocturna.

El turno 8.º celebrará su vigilia en la noche del 18 al 19.

Dará principio a las diez y media.

Misa a las cuatro y media. A continuación se distribuirá la comunión, terminándose con la bendición y reserva.

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL.

Nacimientos. — María Esperanza Arce Gilmes, Federico de la Fuente Palacios, María del Carmen Sanz Viver, Abel Juez Santillo, Ricardo Milfont Casado Miguel, Carlos Marazuela Quintana Álvarez Pérez.

Matrimonios. — Eleuterio Maté López, con Margarita López Arce, a las 10 en San Lorenzo.

Valeriano Ruiz Gómez, con Margarita Ruiz González, a las 11 en San Lesmes.

Antonio Rodríguez Hernanes, con Josefa García Martínez, a las 10 en San Pedro de la Fuente.

Defunciones. — Federico Seez Rodríguez, de Burgos, 25 años, Plaza Prim 16.

Bonifacio García Martínez de Navia (Asuñares) Hospital Militar.

María Esteban Calvo, de Burgos, 1 mes Casa Calidad.

Cayo Campillo González, de Tablada de Rudón, 31 años, Hospital Provincial.

Conferencias morales

Mañana jueves, a las once y media, se tendrá en la iglesia de San Lorenzo la acostumbrada Conferencia Moral y Liturgia para sacerdotes.

Venta de vinos

La Sociedad de Labradores de Quel (Logroño), pone a la venta 70.000 cántaras de vino tinto y cianete, de 12 a 15 grados.

Dirigirse al Presidente de dicha entidad, don Domingo Arnedo, Quel (Logroño).

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compras y Ventas

Compra venta de muebles usados y bo. ellas. Llana de Añera 7.

Se venden muebles y coche de niño, de diez a una, miércoles y jueves, Calvo Sotelo, 8, 3.º Izda.

Se vende una colección de los «Boletines Oficiales del Estado» de los años 1936-37 y 38, encuadernada. Razón en esta Administración.

Vendo fábrica de gaseosas, accesorios y envases. Razón en Briviesca, A. Quintana.

Se vende coche Ford S.H.P. último modelo y Fiat 10 H. P. toda prueba.

Varios

6.000 plazas Guardia Civil. Edad 20 a 32 años. Instancias hasta 20 de Abril. Contestaciones redactadas por Agentes de Policía con partes u oficios. Depositario: Sr. Carmona, «EL CASTELLANO», Burgos. Precio 8 pts. a reembolso 9 10.

Arriendos y hospedajes

Das habitaciones con alcoba derecho a cocina, cede; o cuatro caballeros, pensión completa. Plaza Mayor, 53 principal, habitación 1.

Ofertas y colocaciones

Se desea muchacha que sepa algo de cocina y otra para la limpieza, en N.º 15 de T.ª José utim 8, Barriada Militar.

«El art. 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1938, determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que solicitan. Los patronos que figuran en esta sección, antes de insertar el anuncio, deben de solicitar de las Oficinas de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones es sancionado con multa de 50 a 500 pesetas.»

Pastores se necesitan coto de Quintanilla. Informes: en el teléfono 60 o en Burgos Farmacia de la Plaza de Vega.

Reparaciones eléctricas del automóvil e Industriales. — Garantía absoluta. GARAGE ELECTRICO 34 - SAN PABLO - 34

Las operaciones militares en Noruega

(Viene de primera plana)

siguiente crónica sobre la situación militar en Noruega:

«El parte del Alto Mando alemán anunciaba ayer la toma de varias vías de comunicaciones ferroviarias. Este hecho tiene tanta más importancia, cuanto que las comunicaciones de toda clase son de primera necesidad en un país montañoso y abrupto como Noruega.

Las fuerzas noruegas han hecho resistencia a las tropas alemanas en todo el curso de los ataques de éstas contra las líneas y las estaciones ferroviarias y el ferrocarril de Narvik a la frontera sueca no se ha conquistado, sin un breve, pero violento combate.

Del mismo modo, la toma de la línea de Trondheim a Suecia, por Messaker, ha costado una batalla y la ocupación previa de la plaza fuerte de Groesthamer.

El parte oficial alemán también que ayer fue tomada Kongsvinger, con lo que las tropas alemanas disponen ya de una nueva línea ferroviaria: la de Oslo hacia la frontera del Este. La ocupación de este ferrocarril, que enlaza la capital noruega con Frederikstad, Halden, Kronsjoe y Suecia, ha costado solamente varios combates, aunque aquí pudo ser rota fácilmente la resistencia noruega. Un puente fué destruido por una explosión, pero los ingenieros alemanos lo repararon en breve espacio de tiempo y se ha reanudado ya la comunicación a través de él.

Como resultado de todas estas operaciones, se encuentran ya en poder de las tropas alemanas los cuatro líneas ferroviarias que constituyen la red principal y casi única de comunicaciones entre Noruega y Suecia.»

Comunicado inglés

Londres.—El Almirantazgo publica anoche un comunicado por el que se confirma que la escuadra inglesa, bombardeó a primera hora de la mañana, el aeródromo de Stavanger.

Añade el comunicado que cuando las fuerzas inglesas se retiraban, ya después de efectuado el ataque, un crucero fué alcanzado por una bomba y resultó con averías, a pesar de las cuales pudo regresar a su base.—Efe.

El presupuesto de la Marina americana

Washington.—«El presupuesto de la

Marina americana se elevará a dólares 1.287.647.100, una vez que el programa de expansión naval, que actualmente se discute en el Congreso, sea una realidad».

Tales son las declaraciones del Ministerio de Marina, en respuesta a las preguntas hechas por la comisión naval del Senado.

El ministerio de Marina ha precisado además que la suma indicada se entiende solamente aplicable en el caso de que la expansión naval no alcance—de acuerdo con el programa actual—más que a un 11 por 100 de incremento en el tonelaje.

El presupuesto sería naturalmente mucho más elevado si el programa llegara al 25 por 100 de aumento en el tonelaje como ha sido sugerido por uno de los miembros de la citada comisión.—Efe.

J. O. C.

Campeonato local de Fútbol

Consolidador de todo punto, es para los organizadores de este campeonato, el que en el primer día de inscripción, son seis los equipos que se han presentado a recoger las correspondientes fichas, lo cual demuestra el enorme interés que este torneo ha despertado en la afición burgalesa.

Como en las bases consta que el máximo de equipos ha de ser de ocho y siendo criterio de la Organización que el torneo termine para las fiestas de San Pedro, se avisa de que a pesar de estar anunciado que para el día 20 del corriente termina el plazo de inscripción, los equipos que deseen tomar parte en este interesante torneo, deben apresurarse a retirar las fichas.

Hasta la fecha son varios los ofrecimientos de trofeos por parte de Sociedades y Corporaciones de la localidad, lo que hace crear la esperanza de que la base de premios podrá ser ampliada, lo será muy del agrado de la Comisión organizadora. Como en las bases se indican, en la próxima semana la afición burgalesa podrá admirar en alguno de los escaparates del Comercio los trofeos que se vayan recibiendo.

Oposiciones Obtención rápida de documentos en toda España. Despacho asuntos Centros Oficiales y Tribunales; Escofos y Loterías. **SANTOR, Serrano, 7, MADRID.**

Postulación de "Auxilio Social"



Emblema y alegoría: «Unidad entre los hombres de España»

Contra una España rota se hizo una revolución en armas que culminó en la victoria total y jubilosa del Ejército español. Contra una España rota se hizo una revolución en ideas que culminó en el exilio honorable y social de la Falange, cuya forma y expresión más bella es «AUXILIO SOCIAL».

Contribuye, ciudadano burgalés, a la unidad social de los españoles, desprendiéndote de 0'30 pesetas en cada postulación.

Sesión Municipal de la Comisión Permanente

A las 6,55 abre la sesión el señor Cuesca, con asistencia de los señores Martín Lostau, Echevarrieta, Plaza y Moliner.

Acta de la celebrada el día 10 de los corrientes.

Aprobada. Escrito de la Alcaldía sobre las obras de acomodamiento del Pallaio que ocupó S. E. el Generalísimo. Pasa al Pleno.

DICTAMENES

Arbitros.—En las reclamaciones formuladas por don Santiago Santidrián y don Santiago Moreno, contra liquidaciones del arbitrio de plus valía.

Se acuerda aceptar la tasación de un tercer perito.

Gobierno.—En la instancia de don Maximo Visa Corcuera, en su aplicación de que se incluya en el padrón de habitantes de este término municipal.

Concedido. Hacienda.—Pasan al Pleno varios expedientes de distintas Comisiones.

Otras.—En las instancias de don Antonio González solicitando permiso para construir una casa de cinco plantas en el solar número 17 de la calle de la Moneda.

Concedido. De don Teresa Fournier, para construir un pabellón para ampliación de su fábrica de nappesaja en el camino del Morco.

Concedido. De don Félix Ortega, para construir un cobertizo en la parte posterior de su finca sita en la calle de San Pedro de Cardena, número 39 y 41.

Concedido. De don Basilio Alonso, para construir otro cobertizo en el barrio de Villalmonjejar.

Concedido. De la señora Superiora de Religiosas Salesas, para elevar la tapia de la huerta por la parte de la calle de Barrantes.

Concedido. De don Antonino Zumárraga, para construir una tapia de cerramiento de su finca por la parte de la calle de Diego Silos.

Concedido. De don Gabino Ayuso, para idem idem en el camino de Mirabueno.

Concedido. De don Welino Puente, para reconstruir una tapia en la Granja de los Palomares.

Concedido. De don Leonor Peña, para idem idem en el término de Villatoro.

Concedido. De don Restituto Garrido, para abrir un hueco de puerta en su finca del paseo de los Cubos y construir sobre la misma una tejavana.

Concedido. Paseos y Campos.—En las instancias de don Cosme Alonso y don Dámaso Peña, sobre derribo de árboles.

Concedido. De don Máximo Ruiz Alonso, solicitando permiso para instalar una caseta destinada a la venta de churros a la entrada del puente de Matatos, inmediaciones del paseo de la Isla.

Desestimada. De don Josefa López Iglesias para construir un quiosco destinado a la venta de refrescos y similares en el término del Castiño.

Concedido. Personal. De don José Gutiérrez, médico director de la Casa de Socorro, solicitando permiso durante un mes por razones de salud.

Concedido. Sanidad.—En las instancias de don Felisa Rioseras Conde, don Angel García de la Peña, don Angel Camarero y don Aurelio Díez Conde, solicitando la perpetuidad de diversas clases de enterramientos en el Cementerio municipal de San José.

Concedidas. De don María de la Concepción de Grado Berzosa, don Julio Rico Rey, don Jaime Andrade y de Carlos, don Fernando Carranza Baranda, don Rafael Pérez Almeyras, don Julián de María Blanco, don Fidel Quintana, don Julián Sagredo Delgado, don Francisco Gracón Porres, don Cons-

tantino Pardo Pardo, don Erasmo Renada y Renada, don Hermógenes Fernández Carballo, don Fernando Sáez San Juan, don José García Gil, don Dionisia Arroyo Arroyo y don Luz Toyo Alvarez, solicitando permiso para abrir diversas clases de establecimientos.

Concedidos. En el expediente incoado por don Gerardo Martínez Acitores, sobre que se le subvencione por los servicios prestados en su establecimiento «Baños de los Jardines».

Se acuerda concederle mil pesetas con el voto en contra del señor alcalde.

En varias cuentas. Se aprueban de distintas Comisiones.

FUERA DE CONVOCATORIA DIVERSOS ASUNTOS.

Se da cuenta de los asuntos siguientes: Saluda del gobernador civil de la provincia participando que ha tomado posesión de su cargo, en el que se ofrece.

La Corporación queda enterada y acuerda agradecer la atención del señor Alvarez Imaz.

Saluda del prior de la Archicofradía del Santísimo Sacramento de San Cosme y San Damián, invitando a la Corporación a la procesión que para llevar el Viático a los enfermos se celebrará el próximo domingo a las ocho de la mañana.

Telegrama del ministro del Aire, general Yagüe, agradeciendo la felicitación de la ciudad, con motivo de su ascenso a general de división.

Finalmente se da cuenta de un anuncio publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia, sobre ampliación de los talleres de la Comandancia de Ingenieros de la sexta región.

Se faculta al alcalde para que haga las oportunas gestiones por si este proyecto se opone al plano de reforma interior de la ciudad. Seguidamente se levanta la sesión. Son las siete y cinco.

Información Militar

ORGANIZACION DEL GOBIERNO MILITAR DE BURGOS.

Con arreglo a lo dispuesto en el decreto del 3 del actual, el Gobierno militar de Burgos se organizará conforme a la siguiente plantilla.

Mando.—Un general y un comandante ayudante.

Movilización.—Un teniente coronel, un comandante, un capitán, un oficial de Oficinas militares, y un auxiliar administrativo.

Contabilidad y asuntos generales.—Un comandante, tres capitanes, dos oficiales de Oficinas militares y dos auxiliares administrativos.

Gobierno militar y mayoría de plaza.—Un coronel, un comandante, un capitán y un auxiliar administrativo.

Archivo.—Un oficial de Oficinas militares y un auxiliar administrativo.

Sección de destinos.—Un sargento, cinco cabos y 25 soldados. También habrá dos coches ligeros, dos motos y dos bicicletas.

DISPONIBLE.

Queda disponible forzoso en la sexta región el coronel de Estado Mayor, don José Bartolomé Fernández.

LEA VD.

El Castellano

CERA KEROS DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS Y MUEBLES

BOTE GRANDE 9.00 Ptas. MEDIANO 5.00 PEQUEÑO 3.00

Cereria Diaz Guemes y en todas las droguerías

¡HERNIADOS!

atención

El conocido ortopédico Sr. Torrent estará en Burgos, a fin de atender a los herniados clientes suyos que hallaron con sus famosos aparatos la salud y el bienestar que apetecían, así como también los herniados todos en general que quieren terminar en el acto con sus peligros, molestias y sufrimientos, deben visitar a dicho especialista para convencerse de que sus últimas creaciones, cada día superadas, son lo más perfecto y preciso que existe y se conoce para combatir con éxito seguro y rápido y sin la más pequeña molestia, toda clase de hernias por graves y voluminosas que sean, con la inmensa ventaja de no llevar tiras, tirantes, peso ni bulto de ninguna clase y adaptados como un guante. En bien de vuestra salud no dejéis de visitar al especialista TORRENT, que estará en BURGOS y en el Hotel LA VASCONGADA, únicamente el próximo lunes día 22 del corriente. NOTAS: En HARO, el día 21, en el HOTEL ARAOZ, en PALENCIA, el día 23, en el HOTEL CENTRAL, y en VALLADOLID el día 24, en el HOTEL IMPERIAL. Despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa Torrent. Teléfono 24507.

Delegación Regional de Trabajo

Festividad del día 19 de abril

Declarada fiesta nacional absoluta por Orden del Ministerio de la Gobernación de 9 de marzo último, el próximo día 19 del actual (aniversario de la Unificación e Integración de las fuerzas políticas en el Partido Nacional de F. E. T. y de las JONS) esta Delegación Regional de Trabajo, de acuerdo con el Excmo. Señor Gobernador civil de esta provincia, ha dispuesto:

Que el día 19 de abril corriente permanecerán cerrados y suspenderán sus actividades el Comercio, la Industria y Agricultura de la capital y su provincia, debiendo abonarse los salarios correspondientes a los trabajadores y pudiendo recuperar las horas no trabajadas en días sucesivos, a razón de una hora diaria, dos por semana y con un tope de cuatro semanas.

Se exceptúan de lo anteriormente dispuesto los establecimientos comprendidos en el artículo 3.º de la ley de Jornada de la Dependencia Mercantil y los comprendidos en el artículo 6.º del Decreto de 8 de junio de 1925 y artículos siguientes (Descanso Dominical), los que se registrarán por estas disposiciones con las siguientes aclaraciones:

Que todos los establecimientos a que afecta la Reglamentación de Trabajo de Ultramarinos, Comestibles y Similares de esta provincia permanezcan abiertos al público de 9 a 13 durante el día que anteriormente se cita.

Que asimismo todos los establecimientos a que se refiere la Reglamentación de Trabajo de Servicios de Higiene permanezcan abiertos al público de 9 a 13 durante dicho día.

Que en compensación a esta jornada especial y como descanso de la dependencia, las horas que se trabajen estos días serán abonadas a la misma con los recargos que establecen las Leyes vigentes.

Las infracciones a lo dispuesto serán debidamente sancionadas. Burgos a 16 de abril de 1940.—El Delegado Regional de Trabajo, P. O., Germán Sánchez.

Tribunales

Señalamiento para el día 20:

AUDIENCIA TERRITORIAL
Recurso contencioso administrativo interpuesto por don Cesáreo Sáinz Nieva contra acuerdo del Ayuntamiento de Trespaderne.

SENTENCIA

En la causa procedente del Juzgado de Instrucción de esta Ciudad, sobre robo, seguida contra Enrique Rodríguez Pazos, Enrique Fernández Brea y Gabriel Ruiz Ruiz, se ha dictado sentencia condenando al primero a la pena de seis años de presidio menor y al segundo a la de cuatro años, dos meses y un día de igual presidio, a los accesorias correspondientes, pago de costas, y a que mancomunada y solidariamente abonen a Quintiliano Moral Gutiérrez la cantidad de 1.388 pesetas, que se entreguen definitivamente no solo los efectos recuperados que ya tiene en depósito sino las 728 75 pesetas que recuderasdas igualmente que el metálico que contenía la caja de caudales sustraída fueron ingresados en la Caja General de Depósitos, haciendo igual entrega definitiva del buzo de su propiedad a Dionisio Espinosa, y se absuelve al otro procesado Gabriel Ruiz del delito de que fué acusado, declarando de oficio la otra tercera parte de las costas causadas, dejando sin efecto los embargos trabados en bienes de su propiedad.

Alpargatas más baratas que precio de tasa

Fabricante: Casimiro Diaz. Haro Hijo y Sucesor de Fermín Díaz

- Blancas Pelotas, tamaño 27/29 a 2'20 pesetas par.
- Id., id., id. 24/26 a 2'10 id.
- Id., id., id. 24/23 a 1'90 id.
- Id., id., id. 20/17 a 1'80 id.

En el precio van incluidos todos los descuentos.

Si son negras aumentan 0'20 más en par.

Mandar el importe por adelantado y agregar 3 pesetas más por cada 100 pares para embalajes.

Una estación de engrase

con perfecta instalación, donde logrará que su coche marche suavemente, está a su disposición en

GARAGE ESPAÑA

SAN PABLO, 5.—TELEFONO 2241. BURGOS

Fernández - Villa Hermanos

BANQUEROS
Casa fundada en 1872
BANCA — BOLSA — CAMBIO
Compra de oro—Pago de cuentas
CAJA DE AHORROS

Anisados y Licores

AGUARDIENTES - VERMOUTHS
VINOS RANCOS Y GENEROSOS
VINAGRES PUROS
VINOS FINOS DE MESA
V. DEL BARRIO
Alhóndiga Municipal y Santander, 36-Burgos

Lea siempre usted **EL CASTELLANO**

Guía Profesional

F. Urraca Oculista
del HOSPITAL DE BARRANTES
CONSULTA PARTICULAR DE 11 A 2 DE LA TARDE
Lain Calvo, 18 — Teléfono, 1311
GRATIS A LOS POBRES

C. Arangüena García-Inés
del HOSPITAL DE BARRANTES
Ap. 3000, urinario y piel
CALVO SOTELO, 5. TELEF. 1384
Consulta de 1 a 2 y de 4 a 5

Moisés Arroyo
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
PLAZA DE PRIM, 24
TELEFONO, 1264
Consulta de 11 a 2 y de 4 a 7

MEDICO - DENTISTA
J. del Val
Plaza de la Victoria, 12, 1.ª, 1.ª, 1.ª
(Antes Riera de Ansoategui)

Rafael Ortega Mur
Ex-alumno interno de la Facultad de Medicina de Valladolid
MEDICINA GENERAL
Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5
Paseo de los Vadillos, 8. Tfno. 1.328

JOSE CARAZO CALLEJA
del HOSPITAL DE BARRANTES
PARTOS Y GINECOLOGIA
DIATERMIA
Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5
Calera, 13, 3.º. Teléfono 1372

Dr. Muñoz Casas
Director del Dispensario Antivenerico
Enfermedades de la Piel y Venericas
Diatermia de Onda Corta
Consulta de 11 a 2
ALMIRANTE BONIFAZ, 13, 1.ª

CLINICA DENTAL
MUSEO MORGANMUEL Y SOBRINO
MUSEO MIGUEL
Consultas de 11 a 2 y de 4 a 5
ESCALON, 2 y 4

DR. ARIAS
Cirugía general y urología
Enfermedades del riñón, vejiga, mal de piedra, incontinencia de orina, próstata, impotencia, etc.
Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 y horas convenidas
Tel. 2218. Vitoria, 9. 2.º Burgos

Antonio Díez García
MEDICO - DENTISTA
MAYOR
Consulta de 10 a 2 y de 4 a 7.
PLAZA DE PRIM, 28. TEL. 1.409